

## 魚津市ワーケーション 体験レポート

※☑は事前に調べた訪問先、★は旅行中に得た情報をもとに訪問

【1日目】晴れ

- ・移動往路 石川県加賀市→魚津市へ(自家用車)にて。
- ・シェアオフィス necco ☑ を利用する



- ・ランチ:海風亭
- ・金太郎温泉カルナの館 ☑
- ・夕飯:浜多屋 ☑

【2日目】雨

- ・ランチ:海ブタ「うみとこれから hamadayaLABO」★



・カニかごを見に海の駅蜃気楼へ ★

・ホテルで仕事

・辻わくわくランド ★

【3日目】晴れ

・仕事

・レンタルサイクル

・朝食:魚津ハトシ ★

・tea break:KININAL



ミラージュランドへ ★

・夕日を見ながら散歩 ★

・夕飯:魚津町ロケット、アリス、ぱていしえのつきなど ★



【4日目】晴れ



- ・朝食:ありす ★
- ・レンタルサイクル
- ・キャンディで買い物 ★



- ・ミラージュランドで観覧車
- ・移動帰路 魚津市→石川県加賀市

今回の観光先、行先の情報元を改めて見直すと、事前に調べたことと、旅行中に現地の方に伺った情報で行動をしていました。夕食時や、街でばったり出会った人、買い物のときに交わした会話の中で行先や行ってみたい場所を見つけて行ってみるが多かったように感じます。

旅の楽しみの一つに地元の人との交流と言われますが、実際このように改めて見直すと地元の人との交流が旅の楽しさを作り、街を活性することに一役買っていることがわかります。

たまたま入った飲食店に魚津市の観光ポスターを見かけました。「山と海しかないです。」のキャッチフレーズがあり、同じような観光産業の土地に住む私にとってなじみのある言い回しでした。

他県の友人、知人、飲み席などで何処か観光する場所、散策の場所、見どころを聞かれることが多いですが、地元に住む人は東京や地方の大都市と無意識に比較し「何もない」といいがちです。

実際にこの旅行中に何度か聞くこともありました。

大都市から来る人は喧噪がない田舎の静かさ、のどかさを求めて旅行をしていると思うし、何もない＝魅力がない場合はそもそも来市しない。何かしら旅行者の感性の琴線に触れたことで来市されていると思っています。

魚津市の観光ポスター「山と海しかない」と言い切ることで、魚津市で何を楽しめるか明解で魚津市の魅力を引き立てているキャッチフレーズだと感じました。

また、「何もない」と思っている市民に向けても暗黙に魅力を伝えられていると思います。

実際に魚津市に滞在した印象は程よく人の交流があり、観光先の訪問に忙しすぎず、仕事に向き合う時間を取りやすく、日常を違う空間で過ごすような感じが最高でした。

一日かけても回り切れないような大きなテーマパークへの旅行やなかなかいくことのできない遠方への旅行と違い、「旅行」と気負うことなく観光一遍にならず、連日体力を過剰に消耗しすぎることなく、仕事のことも余裕をもってこなすことができ、ワーケーション向きの地だと思いました。

また大きな観光地では人の流れが多すぎマニュアルの中で案内や接客をされることがありますが、今回はそういったことが一切なく、地元の方々は本当に親切な心遣いで交流して下さったように感じました。一様に皆さま魚津市を愛しており、熱く語られることが印象的に残っております。

### ワーケーション参加者へのアドバイス

地元の人に良いところを聞くこと。行ったらよい場所、食べたらいいもの、体験したらよいことなどテーマ持って会話することで楽しみが増えます。

ホテルのルーム清掃の時間帯と仕事をする時間が被るが、Wi-Fi 環境や一人部屋という利点からホテルで仕事をしてしまいがち。

体力がある方はサイクリングで滑川市にも入善町にも行ける立地が最高。

### ワーケーション施策に関するフィードバック

・地域活性化・地域資源の活用につながる提案も記載願います。

・トライアルオフィス necco を利用しましたが、Wi-Fi が使えなかったのでスマホで ZOOM をつなぐことになったので、Wi-Fi 環境の動作確認、スタッフへの周知が必要です。

ポジティブ:

- 清潔感があり、快適でした。
- 事務所の人が親切だった。
- 申請が必要だが無料で使用できた。

ネガティブ:

- × PC のネットワークの設定を開いてもオフィスの案内ファイルにある Wi-Fi 名が出てこない
- × 事務所の人に聞いても説明できないまたは不在
- × ランケーブルもあったが、端末が違い使用できなかった

ノート PC を使用される方が多いので、端末や Wi-Fi 環境は積極的に使用していただくためには、重要だと思います。

・地元の方×観光客の交流の機会を意図的につくる、仕組化する。

・飲食店や観光地で働く人へ向けた検定制度、認定制度など使って魚津市全体の案内をできるようにする。

魚津町ロケットのオーナーさんが町全体を東京の街に例えて教えてくれました。イメージがつかみやすくてとても楽しく聞けましたし、参考になりました。

また、モニター事業で出会った他の参加者から聞いたお話ですが、観光地の個人的な感想がとても興味深くてそれぞれの感性があってよいと思いました。

担当より

トライアルオフィスの Wi-Fi 利用につきまして、ご不便をお掛けしました。利用方法につきまして、分かりやすくご案内できるように改善し、LAN ケーブル接続コネクタを常設させていただきました。

今回のワーケーションで、地域の方や参加者の方との交流を持っていた事は、担当としては願ってもない事でした。この事が、関係人口の創出につながれば・・・と期待しております！

レポートを介して、「何もない・・・と言われる魚津の魅力」、「ワーケーションに適する街」を再認識させていただく事ができました。ありがとうございました。